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Wien, 10. Juni 2020 

 
 

10. Sitzung des Pfarrgemeinderates  
am 10. Juni 2020, um 19:00 Uhr 
im Pfarrsaal des Pfarrschlössls 

 

Protokoll 
 

Anwesende alph. o.T. 

Erich Brinskelle Michael Muth 

Peter Eckel Werner Turetschek (stv. V. PGR) 

Maria Fritsche Roland Vavru (entsch.) 

Andrea Füsi  Simon Hacker (Pastoralassistent) 

Martin Hausenberger  

Petar Ivandic (Moderator)  

Sylvia Khalil  

Franz Mrazek (stv.V. VVR)  
G….Gast 

 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 
1.  Eröffnung und Begrüßung 

  
 durch den Moderator P. Ivandic – Übergabe der Vorsitzführung an W. Turetschek 
 

2.  Punkte zur Geschäftsordnung  ’  
     

 - Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
gegeben 
 

- Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16. Jänner 2020. 
 

einstimmig angenommen 
 

- Punkte für Allfälliges. 
 

 Ablauf der Kartage in der Pfarre Jedlesee 
 
Diskussionspunkte am Ende der Sitzung 

 Kommunikationablauf zum ersten Aushang zur Wiederaufnahme der 
Gottesdienste 

 Kirchenöffnung 
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3.  Corona-Krise in der Pfarre    
     

 - Aktueller Stand der Regelungen. 
- Was hat sich bisher in der Pfarre während des „Lock-down“ getan. 
- Maßnahmen zum „Wiederhochfahren“ der Pfarre.  

 
W. Turetschek  berichtet über die vergangene Zeit während der Corona Krise 
Die Regeln stellen, wie in der gesamten Bevölkerung, eine große soziale 
Herausforderungen dar. 
Die letzte Messe auf der Kreuzwiese war ein schöner Abschluss vor dem Lock-down. 
Ein wenig Normalität haben die langen Öffnungszeiten der Kirche gebracht. 
Besonderer Dank gilt hier allen, die dies ermöglicht haben. 
Der Liturgieausschuss hat kleine Osterkerzen angekauft und gegen eine Spende in 
der Kirche zur Verfügung gestellt. 
Die Ministranten haben trotzdem heuer Osterkerzen gebastelt und verkauft – ein 
großer Erfolg. 
Die Jungschar hat virtuelle Gruppenstunden abgehalten – eine ausgezeichnete 
Initiative für die jungen Mitglieder. 
Kirchenschmuck und sichtbare Veränderung hat auch während der Karwoche 
stattgefunden. 
Eine weitere Herausforderung war die Vermittlung der Richtlinien aus der EDW an die 
Pfarrmitglieder. Was nicht einfach war, da diese manchmal überreglementieren und 
andererseits wieder offen formuliert sind. 
Für die Einhaltung sei der Pfarrer zuständig. 
Zweimal erfolgte ein Aushang. Es wurde versucht die Informationen zeitnah 
weiterzugeben. 
 
P. Ivandic  berichtet: Abendmessbesuche sind wie vor dem Lock-down 
Samstag Abend- und Sonntag Frühmessen sind im Durchschnitt mit ca. 10 Leuten 
mehr besucht. 
9:30 sind durchschnittlich um die 100 in der Messe 
Zu Christi Himmelfahrt nahmen 122 Leute an der Feldmesse teil. 
Letzter Sonntag (7.6. Anm.) waren schon etwas mehr, aber es ist platzmäßig 
machbar. 
Wortgottesdienste waren zur Not von Simon Hacker vorbereitet. 
 
W. Turetschek  geht von weiterer 1m Abstand-Regel aus 
Pfarrcafe wird stark vermisst  
Gastronomieregeln sind allerdings sehr arbeitsintensiv, das kann aber nicht an 
einigen wenigen hängenbleiben. 
 
A. Füsi  erläutert die kolportierten Gastronomieregeln 
 
Der PGR hält fest: 
Wir befinden uns hier in einem Spannungsfeld zwischen jenen denen die Regeln zu 
weit gehen und jenen, denen der Schutz nicht weit genug geht. Gleichzeit spielt die 
Rechtsauslegung der EDW ebenso eine Rolle. Diese Situation ist für die gesamte 
Pfarrgemeinde eine große Herausforderung, ebenso für den PGR. 
Wir sind uns darin einig, dass das Pfarrcafe schweren Herzens in der nächsten Zeit 
ausfällt. 
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P. Ivandic legt wichtige Termine im Herbst dar: 
26.09 09:30 wird die Pfarrfirmung stattfinden. Firmspender bleibt Regens Richard 
Tatzreiter. 
11.10. Erntedankfest 
18.10. 09:30 findet die Erstkommunion statt – Regelungen dazu werden zeitnah 
weitergegeben 
 
W. Turetschek ab 15.Juni fällt auch in der Pfarre die Maskenpflicht 
 
P. Ivandic hat in der EDW nachgefragt warum die Regelungen der EDW teilw. 
strenger sind als die gesetzl. Regelungen, hat aber keine Antwort erhalten. 
 
F. Mrazek fragt ob und wann der Lorettobote wieder erscheint 
 
P. Ivandic hat Josef Niehsler am letzten Sonntag (7.6. Anm.) gefragt wie er das 
sieht: da keine Termine stattfinden würde er (Niehsler) den Boten bis Sep. ausfallen 
lassen 
 

 

4.  Kurzberichte aus dem VVR     

  
P. Ivandic berichtet über die Herstellung der Bewässerungsanlage 
Akkugeräte für die Rasenpflege wurden angeschafft 
Elektrik in der Kirche wir durch Elektriker begutachtet 
Durchlauferhitzer in der Sakristei wird ausgetauscht 
Umweltausschuss wird Sträucher am Weg zum Kindergarten setzten und pflegen 
 
S. Hacker berichtet über das Bienenvolk in der Linde, dieses dürfte schon seit 
einigen Jahren unbemerkt in dem Baum leben 
Der PGR findet diese Pfarrmitglieder sehr erbaulich. 
 
W. Turetschek berichtet über die Sezessionsgitter um die Kirche, diese wurden 
vom Stadtgartenamt erweitert, um der Verkotung durch Hunde vorzubeugen 
 
F. Mrazek berichtet über erlangte Überschüsse im letzten Geschäftsjahr, allerdings 
werden durch den Spendenentgang während des Lock-downs Mittel fehlen  
 
S. Khalil fragt wegen der stark sichtbaren Risse im Oratorium der Kirche 
 
P. Ivandic berichtet von einer Begehung, die Risse werden laufend beobachtet 
 
 

5.  Allfälliges.      

  

 Ablauf der Kartage in der Pfarre Jedlesee 
Hoher Donnerstag, Karfreitag und Osternacht wurde zu fünft gefeiert mit Moderator 
Ivandic, Ehepaar Turetschek und Ehepaar Lenz 
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Diskussion am Ende der Sitzung: 

 Kommunikationsablauf zum ersten Aushang zur Wiederaufnahme der 
Gottesdienste 

 
der erste Aushang wurde mit „der Pfarrgemeinderat“ unterfertigt – dieser wurde 
allerdings erst einige Zeit später an die PGR-Mitglieder verteilt – darüber ist Unmut 
entstanden, an einer Verbesserung der Kommunikation soll gearbeitet werden 
Besonders Roland Vavrus hat umgehend per Mail Beschwerde erhoben. 
 
P. Ivandic weist auf die damit verbundene Arbeit (der Zusammenfassung der 
EDW-Regeln Anm.) hin, Werner Turetschek hätte hier einen Freundschaftsdienst 
übernommen, das Mittragen durch den PGR würde ohnedies verlangt, die Regeln 
seien unveränderlich 
 
P. Eckel weist darauf hin, dass Schriftstücke im Namen anderer, nicht ohne deren 
Kenntnis unterschrieben werden können, dies ist ein Prinzip der Höflichkeit und des 
Respekts 
 
W.Turetschek weist auf die nötige Eile während der Corona-Zeit hin 
 
S. Khalil berichtet von einem ähnlichen Ereignis, wo eine derartige mangelhafte 
Komunikation 
 
P.Ivandic sagt er übernehme in Zukunft die Zusammenfassungen und deren 
Unterfertigung 
 
M. Fritsche berichtet von einem ähnlichen Spannungsfeld, das sich während 
dieser Zeit in den Schulen aufgetan hat – auch dort hat die Kommunikation auch nicht 
immer reibungslos funktioniert 
Es wird angedacht in einer Sitzung einmal gesondert über eine Verbesserung der 
Kommunikation zu sprechen. 
 

 Kirchenöffnung 
S. Hacker die Kirche bleibt noch bis in den Sommer wie während des Lock-downs 
geöffnet 

  
6.  Vorbereitung der nächsten Sitzungsagape (mit Vorbehalt).   

Martin Hausenberger und Roland Vavru? 
 
nächste planmäßige Sitzungen: 
PLT: Mi. 23. 09. 2020 18:00 Uhr 
PGR: Di. 20.10. 2020 19:00 Uhr 

 

Ende: 20:38 Uhr 

 
Hinweise: Angesichts der aktuellen CoV19-Situation: 

 fand die Sitzung ohne Gäste statt 

 entfiel diesmal die Agape 

für das Protokoll 
 

Peter Eckel 
Schriftführer 

 


